PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 189/Miércoles 28 de septiembre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- ¿Crisis de liderazgo? (Por Esto!).
- Las Damas de Blanco trabajan por cuenta propia? (Rebelión).

DE CUBA

- Repercusión de las Reflexiones de Fidel titulada <u>Chávez, Evo y Obama (segunda parte y final)</u>.
 EFE/AFP/XIN
- Presidente congolés rinde tributo a cubanos internacionalistas PL.
- Consideran "imperial" actitud de EE.UU. hacia Cuba y Palestina NOTIMEX.
- Reo de origen cubano será ejecutado hoy en el estado de Florida EFE.
- "Gobierno actualiza normas para trabajadores independientes". AP
- Estudian en LABIOFAM otras formulaciones en tratamiento para combatir el cáncer XINHUA
- Convocan al IX Festival Internacional del Cine Pobre Humberto Solás XINHUA.
- Panamericanos: Robles quiere cerrar el año por todo lo alto AP.

DEL MUNDO

- Consejo de Seguridad examinará hoy ingreso de Palestina en la ONU ITAR-TASS.
- La ONU pide a palestinos e israelíes que apuesten por la diplomacia EFE.
- Aprueba Israel levantar 1.100 casas en asentamientos REUTERS.
- Envía Chávez carta a la Asamblea General de la ONU EFE.
- Rusia demanda cese de violencia y diálogo directo en Siria XINHUA.
- Gadafi llama a sus seguidores a continuar luchando hasta la muerte EFE.
- "Libia: tropas del CNT toman puerto de Sirte". AFP
- Informa acerca de la situación en Yemen REUTERS.
- Los iraquíes, más disconformes con economía y trabajos, según sondeo REUTERS.
- Primer Ministro pakistaní lanza advertencia a Washington REUTERS.
- Rusia no ve avances en las negociaciones con EE.UU. sobre el escudo antimisiles EFE.
- Cree Dick Cheney que la técnica del ahogamiento simulado no es tortura DPA.
- <u>EE.UU. está al filo de la contracción, dice economista</u> REUTERS.
- Recesión eleva tasas de pobreza en estados de EE.UU. REUTERS
- Se compromete el G-20 a dar una dimensión social a su acción frente a la crisis EFE.
- Refiérense a contacto telefónico de Chávez con televisora estatal VTV AP/ANSA.
- "Dimisiones por violencia policial contra indígenas en Bolivia". DPA
- Indígenas bolivianos reanudan caminata EFE.
- Estudiantes chilenos analizan nueva oferta de conversación del gobierno XINHUA.
- "La tierra entra en 'deuda ecológica' al consumir su presupuesto de recursos". EFE

POR ESTO! (Versión digital)

27 de septiembre de 2011

MÉXICO

¿CRISIS DE LIDERAZGO?

En torno a la noticia Alfredo García

Toda política gubernamental tiene una cara oculta, y no siempre es lo que aparenta. Estados Unidos no es la excepción. El presidente Barack Obama navegó con relativo éxito por aguas tormentosas durante sus tres

años de gobierno, con reformas liberales y concesiones geopolíticas a la ultraderecha.

Criticado por la extrema derecha e izquierda, con muchas dificultades pudo mantener un rumbo franco centro, lo que despertó desconfianza en la ultraderecha y esperanzas entre progresistas. Sin embargo llegado el destape de su reelección, el dinámico presidente pierde audacia y velocidad en la toma de decisiones en temas nacionales e internacionales, como si encontrara un desfase entre su estrategia y el tiempo.

Durante las dos últimas semanas la competencia extremista del debate entre los precandidatos republicanos a la presidencia, que tiene como objetivo impedir la reelección de Obama, estuvo acompañada por un creciente estado de opinión que socaba el liderazgo del mandatario, a pesar del impacto del impulso nacional dado a su plan para reducir el desempleo.

Encuestas que muestran caída de su popularidad, declaraciones de personalidades demócratas exigiéndole reciclar su equipo de asesores económicos y políticos; y un estado de pánico sobre el voto judío y de minorías, por los bandazos frente a la crisis económica y el incumplimiento de promesas, muestran una imagen de decadencia política del presidente, cuando a estas alturas debiera ser lo contrario.

El último sondeo de la CBS, indicó que sólo el 43% de los norteamericanos está satisfecho con el presidente, cifra que baja al 34% a la hora de aprobar su gestión de la crisis económica. En el caso de las minorías, el descenso de popularidad es mayor. Según la cadena ABC, el apoyo a Obama por parte de la población afroamericana pasó del 83% en abril al 53% en septiembre. Gallup marca una reducción entre los hispanos del 67% al 48%, y entre los judíos del 80% al 60%.

El periódico *The New York* Times, en un editorial titulado Crisis de Liderazgo, echó leña al fuego al añadir a los anteriores señalamientos, el pobre papel jugado por Obama en el debate en la ONU sobre el Estado Palestino, por la falta de autoridad demostrada para encontrar una solución negociada entre Israel y la ANP, algo que muchos especialistas esperaban como importante golpe de efecto frente a los congelados pero latentes conflictos en Afganistán, Irak e Irán.

Por su parte, el periódico *The Washington Post* calificó el comportamiento de Obama en la ONU de "defensivo" ante la petición palestina de reconocimiento como Estado, al citarlo como ejemplo de "fracaso" de expectativas creadas por el presidente, "que dijo tener al Medio Oriente, como prioridad de su mandato".

Afortunadamente, la carrera extremista de los precandidatos republicanos liderados por el Tea Party, le brinda un tiempo de recuperación y contraataque a Obama. El fascista gobernador de Texas, Rick Perry, y el oportunista ex gobernador de Massachusetts, Mitt Romney, que encabezan las encuestas republicanas, no sólo carecen de un programa alternativo a la política del presidente Obama, sino que el récord en ejecuciones de presos del primero y la millonaria fortuna del segundo, hace poco viable el respaldo de la mayoría del electorado.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

REBELIÓN (Versión digital)

27 de septiembre de 2011

ESPAÑA

¿LAS DAMAS DE BLANCO TRABAJAN POR CUENTA PROPIA?

Lázaro Fariñas

Siempre he creído que mientras los Estados Unidos no abandone el intento de hacer cambios de gobierno, no deje de dar recursos de todo tipo para crear revueltas sociales y no normalice las relaciones con Cuba, cualquier grupo de oposición interno o externo contra el gobierno cubano va a estar manipulado y controlado por ellos. Mientras esta situación persista, hay poco espacio para una oposición genuina. Lo que hay es que luchar para que la política agresiva de los Estados Unidos contra Cuba termine. No debe de existir razón alguna para que ambos países no mantengan una relación de respeto y de ayuda mutua. La oposición hay que postergarla hasta que se cree un clima de normalidad interna, sin amenazas extranjeras.

Las llamadas Damas de Blanco, como también la tan cacareada disidencia, carecen de apoyo popular. Nadie los conoce dentro de la isla. No ha sido una oposición autóctona. Ha sido fabricada desde el exterior. El dinero con el cual bien viven sin trabajar, no ha sido colectado vendiendo bonos oposicionistas dentro de la población cubana, les ha sido entregado por organismos extranjeros, por misiones diplomáticas en La Habana y hasta por organizaciones y personas terroristas de Miami. Estas gentes no han creado programas de gobierno para buscar adeptos dentro de la isla, sino que han escrito esos proyectos para congraciarse con gobiernos enemigos de Cuba, para que les manden más dinero para vivir del cuento de la disidencia.

Una "patriota" prefabricada que vive en La Habana escribiendo sandeces, mentiras y boberías en su *blog*, ha encontrado la forma de que le otorguen premio tras premio en el extranjero, los cuales le llegan acompañados de cientos de miles de dólares. Esa misma bloguera pedía a gritos, hace muy poco, que el pueblo saliera enardecido a las calles a protestar y así justificar una invasión extranjera del país que la educó y que le da la medicina y la educación gratis a ella y a su familia. No hay que ser muy inteligente para darse cuenta de quién está detrás de ella, cuando no la conocen ni sus vecinos, y según la revista *Time*, está entre las cien mujeres más influyentes del planeta.

Las llamadas Damas de Blanco perdieron su razón de ser y aún siguen ahí. Ya no pasean por la Quinta Avenida de Miramar pidiendo la libertad de sus esposos, ya estos están fuera de las prisiones. Ahora, la única razón que tienen para salir a las calles es un problema puramente económico. O salen a crear escándalos públicos o tienen que empezar a buscar trabajo o poner timbiriches en las aceras de La Habana o paladares en las salas de sus casas. Como, aparentemente, se les ha olvidado trabajar para ganar dinero, han hecho de los escándalos una especie de trabajo por cuenta propia que les ocupa muy poco tiempo y de los cuales reciben múltiples beneficios. Uno de esos beneficios es que no pagan impuestos al Estado, ni seguridad social por sus entradas. Tampoco lo pagan por sus empleadas a las que llaman con el pomposo y singular nombre de "Damas de Apoyo".

Otro beneficio es la publicidad gratuita que reciben de los grandes medios de comunicación de Occidente. Para esos medios, estas mujeres cubanas son unas heroínas que se juegan la vida diariamente en las calles habaneras luchando por la libertad y los derechos humanos, y no unas simples y verdaderas mercenarias que reciben dinero desde el extranjero para tratar de crear el caos dentro de su patria. Las de Blanco y no las de Apoyo, son recibidas en recepciones diplomáticas por funcionarios de la Sección de Intereses de USA de donde salen después con suntuosas bolsitas llenas de parafernalia que cortés y amablemente le entregan entre un mojito y el otro.

Las Damas son premio Sajarov del Parlamento Europeo, premio que llega con un suculento montón de billetes, libre de impuestos, el cual, me imagino, se lo repartieron entre las principales ejecutivas de lo que realmente más parece la firma comercial "Damas de Blanco".

Cualquiera que en Europa o en los Estados Unidos lea en sus principales medios que "un grupo de mujeres indefensas han sido reprimidas por turbas gubernamentales", y sin ninguna base ni prueba se diga que éstas "han sido apaleadas, y golpeadas despiadadamente", lo primero que va a sentir es simpatía con las mismas. Y como nadie les va a informar de que esas mujeres reciben dinero para que salgan a las calles a provocar a las autoridades, la opinión pública se va a volcar a su favor. Los que aportan el dinero y la publicidad logran su objetivo, y las que lo reciben también. Es un negocio redondo para ambas partes, las Damas forman el escándalo, los amos ponen la plata.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 27 SEP (EFE).- El expresidente de Cuba Fidel Castro criticó hoy que "no hay un ápice de ética y ni siquiera de política" en el intento del gobernante de EE.UU., Barack Obama, de justificar el veto de su país al reconocimiento de Palestina como Estado independiente.

"Las palabras de Barack Obama, sobre el asunto principal que se discute en la Asamblea General de esa organización (la solicitud palestina de ingresar como Estado de pleno derecho en la ONU), sólo pueden ser

aplaudidas por los cañones, los cohetes y los bombarderos de la OTAN", escribe Castro en la segunda y última entrega de un artículo titulado "Chávez, Evo y Obama".

"Hasta políticos, que en nada comparten un pensamiento socialista y encabezan partidos que fueron estrechos aliados de Augusto Pinochet, proclaman el derecho de Palestina a ser miembro de la ONU", añade.

En este artículo, que publican hoy los medios cubanos (todos oficiales), Fidel Castro insiste en criticar el discurso de Obama en la Asamblea General de la ONU plagado, en su criterio, de "increíbles contradicciones" y "palabras vacías carentes de autoridad moral y de sentido".

En contraste elogia (y reproduce en su artículo) el discurso que dirigió a la Asamblea el presidente de Bolivia, Evo Morales, y las "medulares" y "profundas verdades" que, a su juicio, expuso en torno a temas como la crisis capitalista, el papel de la ONU y el conflicto en Libia, entre otros.

Con estas consideraciones sobre la Asamblea General de la ONU, el expresidente Fidel Castro, de 85 años, ha retomado la publicación de sus "Reflexiones", los artículos que comenzó a escribir durante su convalecencia por la grave enfermedad que lo apartó del poder en 2006.

Hacía casi tres meses que el anciano líder de la Revolución cubana no publicaba artículo alguno, lo que disparó los rumores sobre su estado de salud, alimentados también por el hecho de que su última aparición pública fue el pasado abril en la clausura del VI Congreso del Partido Comunista cubano.

El pasado 9 de septiembre, la televisión venezolana emitió una grabación de voz de Fidel Castro y fotografías suyas correspondientes a una entrevista con el periodista Mario Silva en la que el exmandatario cubano ironizaba sobre esas especulaciones.

La pasada semana mantuvo reuniones en La Habana con los presidentes de Bolivia, Evo Morales, durante una visita oficial a Cuba, y de Venezuela, Hugo Chávez, durante su nueva estancia en la isla para recibir quimioterapia contra el cáncer que padece, si bien de esos encuentros no se han divulgado imágenes.

LA HABANA, 27 SET 2011 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro afirmó que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, carece de toda "ética" y "moral" en su decisión de vetar cualquier resolución en la ONU que reconozca un Estado de Palestina, según un artículo publicado este martes.

"No hay un ápice de ética, y ni siquiera de política, en su intento de justificar su anunciada decisión de vetar cualquier resolución a favor del reconocimiento de Palestina como Estado independiente y miembro de Naciones Unidas", opinó Castro en una columna de prensa.

En su escrito, segunda parte de un artículo sobre la Asamblea General de la ONU, el líder comunista destacó que "las palabras de Obama" sobre Palestina "sólo pueden ser aplaudidas por los cañones, los cohetes y los bombarderos de la OTAN".

"Hasta políticos, que en nada comparten un pensamiento socialista y encabezan partidos que fueron estrechos aliados de (el dictador chileno) Augusto Pinochet, proclaman el derecho de Palestina a ser miembro de la ONU", añadió Castro.

"Si nuestro Premio Nobel se autoengaña, algo que está por probar, ello tal vez explique las increíbles contradicciones de sus razonamientos y la confusión sembrada entre sus oyentes", dijo Castro.

El ex presidente, de 85 años, calificó el discurso de Obama de "palabras idílicas" y "vacías, carentes de autoridad moral y de sentido", y en contraste elogió el discurso con "profundas verdades" del presidente de Bolivia, Evo Morales.

Washington amenazó con bloquear la demanda de Palestina en el Consejo de Seguridad de la ONU - discutida actualmente-, que para ser aprobada necesita nueve votos de los 15 miembros y ningún veto de los permanentes (Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña, China y Rusia).

En la primera parte del artículo, que publicó el lunes, Castro calificó el discurso de Obama ante la ONU de "galimatías" y "larga perorata" para "justificar" lo "injustificable".

Tras casi tres meses sin escribir sus columnas de prensa, Castro, retirado del poder desde de 2006 por una crisis de salud, volvió el lunes a publicar, interesado en la Asamblea General de la ONU y dejando a un lado tareas de investigación sobre agricultura y producción de alimentos que ahora lo ocupan.

LA HABANA, 27 SEP (XINHUA) -- El expresidente cubano Fidel Castro consideró hoy que el discurso del mandatario de Estados Unidos, Barack Obama, ante la Asamblea General de Naciones Unidas son "palabras vacías, carentes de autoridad moral y de sentido".

"Escucharlas hasta el final merece algo más que gratitud; merece un premio", apuntó Castro en la segunda y última parte de su editorial titulado "Chávez, Evo y Obama", publicado en los medios de la isla.

Refirió el discurso del presidente estadounidense como palabras "huérfanas de ideas".

Agregó que "si nuestro Premio Nobel se autoengaña, algo que está por probar, ello tal vez explique las increíbles contradicciones de sus razonamientos y la confusión sembrada entre sus oyentes".

Subrayó que "no hay un ápice de ética, y ni siquiera de política", en el intento de Obama de justificar su anunciada decisión de vetar cualquier resolución a favor del reconocimiento de Palestina como Estado independiente y miembro de Naciones Unidas.

El líder cubano precisó que "hasta políticos, que en nada comparten un pensamiento socialista y encabezan partidos que fueron estrechos aliados de Augusto Pinochet, proclaman el derecho de Palestina a ser miembro de la ONU".

"Las palabras de Barack Obama, sobre el asunto principal que hoy se discute en la Asamblea General de esa organización, sólo pueden ser aplaudidas por los cañones, los cohetes y los bombarderos de la OTAN (Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN)", escribió.

Acerca de las declaraciones del jefe de la Casa Blanca sobre cambio climático, Castro recordó que Estados Unidos no firmó el Protocolo de Kyoto y ha "saboteado" todos los esfuerzos por preservar la humanidad de las terribles consecuencias de los daños al medio ambiente.

El exgobernante cubano contrastó el discurso de Obama con el del presidente de Bolivia, Evo Morales, quien afirmó que "hay una clara diferencia sobre la cultura de la vida frente a la cultura de la muerte; hay una clara diferencia sobre la verdad frente a la falsedad, una profunda diferencia de la paz frente a la guerra".

"¡Cuan profundas verdades contenían las palabras de Evo!", sentenció Castro.

LA HABANA, 27 SEP (PL) El presidente de la República Democrática del Congo (RDC), Joseph Kabila, rindió tributo hoy aquí a los cubanos caídos en el cumplimiento de misiones por la independencia de los países africanos.

Al concluir una ceremonia realizada en el panteón de los internacionalistas en el capitalino Cementerio de Colón, el visitante mostró su emoción ante los nichos, "porque ahí descansan los restos de quienes participaron en los combates por la libertad de África".

Hemos compartido algo más que nuestras luchas, hemos compartido incluso nuestra sangre, puntualizó Kabila a la prensa.

La general de brigada Delsa Esther (Teté) Puebla reseñó las diferentes etapas de historia de luchas del pueblo de Cuba por su emancipación y explicó cómo miles de cubanos entregaron sus vidas por la causa de la independencia.

Como parte de su visita oficial a Cuba, el presidente congolés fue recibido la víspera por su homólogo cubano, Raúl Castro.

Durante el encuentro, ambos mandatarios se refirieron al estado de las relaciones bilaterales existentes y reiteraron la disposición de trabajar por su fortalecimiento en diversos campos, así como dialogaron sobre temas del ámbito internacional.

También Kabila develó un busto en honor a su padre, el exmandatario Laurent Dessire Kabila, en el Parque de los Próceres Africanos, en La Habana.

De igual manera reverenció al otrora jefe del gobierno de la República del Congo, Patricio Lumumba, frente al busto de esta insigne figura enclavado en el mismo sitio.

Recordó que el líder congolés, asesinado en 1961 tras un complot organizado por la Agencia Central de Inteligencia de Estados Unidos y el gobierno belga, representó en 1960 la lucha anticolonialista y el derecho de su pueblo a la libertad y soberanía.

El mandatario visita por primera vez La Habana en calidad de presidente desde que asumió el poder en 2001, cargo en el cual fue ratificado en 2006.

PANAMÁ, 27 SEP (NOTIMEX).- El embajador de Cuba en Panamá, Reinaldo Calviac, calificó hoy de imperial la actitud de Estados Unidos respecto al bloqueo de Washington contra la isla y la demanda para reconocer a Palestina en la Organización de Naciones Unidas (ONU).

'El bloqueo económico a Cuba y la negativa a Palestina no es más que la expresión de la política imperial de Estados Unidos en el mundo', dijo Calviac en rueda de prensa a un mes de que se vote una resolución en la ONU para pedir el cese del embargo estadounidense.

En ambos casos, el único opuesto es Estados Unidos, comentó el diplomático cubano.

Señaló que el próximo 25 de octubre, 'la inmensa mayoría de los Estados representados en Naciones Unidas votará a favor de la resolución que pide a Estados Unidos la eliminación del bloqueo'.

El año pasado, 187 países votaron a favor de la iniciativa y sólo Estados Unidos e Israel se pronunciaron en contra.

Calviac afirmó que este año 142 países ocho más que el año pasado- y 26 agencias de fondos y programas de Naciones Unidas respondieron a la Secretaría General de la ONU sobre cuáles son los efectos que les produce el bloqueo económico.

'No se ha detenido el crecimiento de países que se pronuncian en contra', planteó Calviac, al resaltar que Panamá está en esa lista.

El diplomático condenó el bloqueo porque además es extra territorial al aplicarse a empresas de otros países que buscan hacer negocios con Cuba, como el caso de la petrolera española Repsol.

El embajador mencionó que las medidas contra Cuba se han intensificado durante el gobierno del presidente Barak Obama

Sobre Palestina, Calviac dijo que 'la inmensa mayoría de los Estados ya ha planeado el derecho del pueblo palestino de estar representado en Naciones Unidas y quién ha dicho que va a vetar: Estados Unidos. Es una situación similar'.

Según Calviac, el embargo estadounidense impuesto en 1961 ha causado daños económicos a Cuba por 975 mil millones de dólares.

MIAMI (EE.UU.), 27 SEP (EFE). - Las autoridades penitenciarias de Florida (EE.UU.) planean ejecutar mañana, miércoles, al reo de origen cubano Manuel Valle, que ha estado más de tres décadas en el corredor de la muerte por el asesinato de un policía en 1978.

Valle, de 61 años, será el primer reo que el estado ejecutará con una nueva sustancia de la inyección letal que los abogados del prisionero han cuestionado por considerar que su uso podría causarle dolor.

Florida sustituyó el tiopentato de sodio por pentobarbital y la defensa de Valle sostiene que ese anestésico es un castigo "cruel e inusual" porque el reo podría permanecer consciente después de que se lo inyecten y estaría sometido a un "dolor significativo" durante la administración de las otras dos sustancias del cóctel mortal.

El prisionero apeló logrando que su ejecución se suspendiera en dos ocasiones, pero el gobernador de Florida, Rick Scott, firmó de nuevo la orden luego de que el Tribunal Supremo del estado y el Undécimo Tribunal de Apelaciones de Atlanta rechazaron las acciones judiciales de Valle.

Un abogado de Daytona Beach, en la costa este del estado, interpuso otra apelación el lunes ante el Tribunal Supremo de Florida a nombre de un neurólogo británico, David Nicholl, quien se opone al uso de esa droga alegando que su fabricante no la ha sometido a pruebas como anestésico.

El pentobarbital se usa en las ejecuciones con inyección letal en otros estados de Estados Unidos.

La apelación también indica que Florida debería prohibir el pentobarbital porque no se puede usar con fines médicos.

El máximo tribunal del estado desestimó ese recurso legal y Valle aún tiene pendiente otra apelación ante el Tribunal Supremo de Estados Unidos.

Pax Christi International, un grupo no gubernamental católico que defiende los derechos humanos y está a favor del desarme y la desmilitarización, ha organizado vigilias a favor del reo en varias zonas del estado.

Las vigilias se efectuarán en Bradenton y Tampa, en la costa oeste; en Palm Beach Gardens, al norte de Miami; y en Gainesville, Tallahassee, St.Johns, Duval y Flagler, en el norte de Florida.

Esa organización junto con grupos que se oponen a la pena de muerte ha pedido a las personas que se unan a las vigilias de oraciones para decir "No en mi nombre".

"Se rezará por el reo, por Luis Peña (el policía asesinado) y por todos aquellos afectados por la pena de muerte en Florida", indicó Pax Christi International en su sitio en internet.

Los integrantes de esa organización en Tallahassee, capital de Florida, junto con la Florida Catholic Conference y Ciudadanos contra la Pena de Muerte, se reunirán a la hora de la ejecución, prevista para las 20.00 GMT del miércoles, frente a la Mansión del Gobernador.

Un día después de la ejecución planean realizar un servicio funeral frente a la oficina de Scott.

Reprieve, una organización con sede en Londres y que asiste a los condenados a muerte, dijo en agosto que solicitó la "intervención urgente" de España en el caso de Valle que, afirmó, "tiene fuertes lazos de familia" con ese país europeo, "principalmente por parte de su padre".

El prisionero fue sentenciado a la pena de muerte por asesinar al policía Luis Peña en Coral Gables, en el condado de Miami-Dade, cuando detuvo a Valle por una infracción de tránsito, según el documento judicial del caso.

Mientras Peña estaba en su patrulla verificando la licencia del reo, éste regresó a su vehículo, buscó una pistola y disparó al policía.

El hecho fue presenciado por otro agente, Gary Spell, a quien el prisionero le disparó dos veces tras llegar al lugar donde su compañero había detenido a Valle.

Un jurado declaró culpable a Valle de asesinato en primer grado con un arma de fuego e intento de asesinato en primer grado.

Valle se convertiría en el reo 70 en ser ejecutado en Florida desde que se restableció esa condena en el estado en 1976, según datos del Departamento de Prisiones.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ Las autoridades cubanas publicaron oficialmente el martes los impuestos que deberán pagarse, las normas sanitarias a cumplir y otras actualizaciones que enmarcarán el trabajo en pequeñas empresas independientes, autorizadas a operar por primera vez en décadas por el gobierno comunista cubano.

Una edición extraordinaria de la Gaceta Oficial, disponible también en internet, divulgó un paquete de nueve resoluciones correspondientes al Instituto Nacional de la Vivienda y los Ministerios de Finanzas y Precios; Trabajo y Transporte en los cuales se especifica las condiciones para el ejercicio de este tipo de labor estigmatizada durante década y ahora impulsada por las autoridades.

Muchas de las cuestiones reguladas como la inclusión de tres nuevas categorías en un listado de 178 actividades autorizadas o la posibilidad de que los arrendadores alquilen espacios a trabajadores por cuenta propia ya habían sido mencionados en las semanas anteriores en medios de prensa, pero ahora quedaron inscripto con fuerza de ley en la Gaceta Oficial.

También se establecen algunas rebajas en las cuotas mínimas de impuestos mensuales que ahora son de hasta un 30% menos como por ejemplo en el caso de las rentas de habitaciones para turistas cuyos dueños pagaban unos 200 pesos convertibles --igual en dólares-- y ahora abonarán 150 o algunas excenciones impositivas vigentes este año.

La resolución sobre gravámenes, en este caso del ministerio de Finanzas y Precios obedece a las medidas aprobadas por el Consejo de Ministros en el mes de mayo del presente año para facilitar el ejercicio del trabajo por cuenta propia", expresó el propio documento en uno de sus apartados.

El presidente Raúl Castro anunció a mediados del 2010 que iniciaría una actualización del modelo cubano, cuya economía enfrentaba una crisis y se caracteriza por un fuerte gasto social y un Estado extendido.

Entre las medidas dictadas por Castro y luego avaladas por el Partido Comunista en un congreso en abril de este año se encontraba precisamente la ampliación del trabajo independiente, un mecanismo abierto de manera limitada en la década de los 90, pero que las autoridades dijeron que en esta ocasión sería un proceso constante y profundo.

A finales del 2010 el gobierno dio a conocer algunas reglas como la autorización de 178 categoría de labor por cuenta propia, desde elaboradores de alimentos --llamados paladares en la isla-- pasando por jardineros y manicuras hasta taxistas.

Ajustes posteriores como la ampliación a 181 actividades o la aplicación de categorías que ingresaron un régimen simplificado de pago de impuestos --con una cuota única mensual y que no requiere de declaraciones juradas de ingresos-- fueron anunciados a lo largo del 2011, pero no habían tomado forma de ley hasta ahora.

Otras medidas anunciadas como la implementación del crédito bancario para los trabajadores independientes, la creación de un mercado mayorista o la puesta en marcha de cooperativas aún no se vio reflejada en la Gaceta Oficial.

.

LA HABANA, 27 SEP (XINHUA) -- Científicos de los Laboratorios Biológicos y Farmacéuticos, Labiofam, de Cuba investigan nuevas formulaciones a partir del veneno de escorpión, del cual se produce en la isla un medicamento para tratamientos contra el cáncer.

El director de Labiofam, José Antonio Fraga Castro, informó que, además del Vidatox --fármaco homeopático de probada eficacia antineoplásica, antiinflamatoria y analgésica--, ahora desarrollan otra formulación natural diluida, que se encuentra en las primeras fases de ensayo clínico.

Vidatox es el nombre comercial del producto que Cuba sacó al mercado en2010 y que, según expertos locales, beneficia el estado de personas que sufren de tumores cancerígenos en pulmón, mamas, cuello del útero, colon, próstata y páncreas.

Fraga Castro agregó que también en estadíos iniciales a partir de esa toxina está la fórmula recombinante y otra para síntesis química.

Labiofam trabaja la línea de productos naturales para la salud humana, en especial los fármacos antiangiogénicos, que reducen la formación de vasos sanguíneos.

LA HABANA, 27 SEP (XINHUA) -- El IX Festival Internacional del Cine Pobre Humberto Solás se realizará del 17 al 22 de abril de 2012 y estará dedicado al pueblo de la ciudad de Gibara, de la oriental provincia cubana de Holguín.

Alexis Triana, director provincial de Cultura, confirmó hoy que la nueva edición tendrá como novedad la conformación de un jurado de cinéfilos de la propia urbe.

Apuntó que la intención es convertir a la Villa Blanca de los Cangrejos, Monumento Nacional, en un enorme set donde cineastas de varios países rueden sus creaciones.

En el programa del encuentro sobresalen espacios dirigidos a niños y adolescentes, y a evocar a Solás (1941-2008), su creador e impulsor, premio nacional de cine y director de cintas emblemáticas como "Lucía", "El siglo de las luces", "Miel para Oshún" y "Barrio Cuba".

El Festival Internacional del Cine Pobre surgió en Holguín en 2003 y en la anterior cita, efectuada en 2010, participaron 160 obras de unos 30 países, incluidos Bolivia, Chile, Estados Unidos, España, Azerbaiyán, Finlandia, China, India, Israel y Malasia.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ Cerrar la temporada invicto. Esa es la meta del cubano Dayron Robles en los Juegos Panamericanos de Guadalajara, donde buscará revalidar el título de los 110 metros con vallas que conquistó hace cuatro años y romper la plusmarca para la competencia.

Robles ganó la final de los 110 metros con vallas en el Mundial de agosto, pero fue descalificado por hacer contacto y obstruir al chino Liu Xiang.

Fue un trago amargo para el campeón olímpico y dueño del récord mundial (12.87 segundos), quien se quedó sin medalla y el único título importante que la falta en su trayectoria. El estadounidense Jason Richardson acabó colgándose el oro, Liu la plata y el británico Andrew Turner el bronce.

"Me robaron la medalla. Gané esa carrera, aunque no sea el campeón. Pero no guardo rencor. Quiero seguir la buena racha en Guadalajara. Este año no perdí ninguna competencia que terminé" comentó Robles el martes.

Robles conversó con la AP antes de un entrenamiento en el estadio Panamericano de la capital cubana.

"Mi objetivo es ganar la medalla de oro y retener el título, pero quiero también mejorar el récord para la competencia. Para eso debo correr duro", expresó Robles, quien asistirá a su segunda cita continental.

La plusmarca esta en poder de otro cubano, Anier García, quien marcó 13.17 segundos, en Winnipeg 1999.

Esta temporada, Robles tiene 13.00 segundos como mejor registro personal. En tanto ganó las 10 carreras que concluyó, pues en Barcelona chocó con una valla y no llegó a la meta.

Robles aseguró que el incidente del Mundial de Daegu quedó atrás.

"Trato de olvidarlo aunque todo el mundo me lo recuerda. Psicológicamente lo vencí, mi enfoque es seguir trabajando, ganar y correr rápido todo lo que venga, porque esto no se acabó en Daegu", sostuvo.

Con la presea de oro panamericana, Robles quiere aportar su "granito de arena" en el empeño de Cuba de mantenerse en el segundo lugar en la tabla de medallas. Pero según el atleta el reto es difícil porque el deporte cubano enfrenta muchas dificultades.

La realidad es dura", manifestó Robles. Y agregó, "el estímulo mental es lo que me motiva, me siento orgulloso del prestigio que le doy a mi país, lo hago con el corazón, es algo que no lo paga ningún dólar".

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

NACIONES UNIDAS, SEP 27 (ITAR-TASS). El Consejo de Seguridad de la ONU tomó la decisión de examinar oficialmente el miércoles próximo, 28 de septiembre, el problema del ingreso de Palestina en la ONU, comunicó a periodistas, después de finalizar las consultas cerradas del Consejo, su presidente, Nawaf Salam.

Mientras 15 miembros del Consejo de Seguridad -5 miembros permanentes (Gran Bretaña, China, Rusia, EEUU y Francia) y 10 miembros no permanentes (actualmente, son Bosnia y Herzegovina, Brasil, Gabón, Líbano, Nigeria, Alemania, la India, Colombia, Portugal y la RSA) debatían el lunes pasado en problema palestino a puerta cerrada, el observador permanente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP) ante la ONU, Riyad Mansour, se reunió con periodistas y expresó la esperanza de que el Consejo de Seguridad "cumpla con sus funciones y examine positivamente la solicitud de Palestina sobre su ingreso en las filas de los miembros plenipotenciarios de la ONU".

El diplomático palestino prestó la atención al hecho de que 131 países ya reconocieron al Estado palestino. De esta manera, conforme a sus palabras, la comunidad internacional reconoció que Palestina "logró construir los institutos de su estatalizad" y el pueblo palestino mostró que "puede administrar su propia vida".

Mansour recordó que 9 países miembros del Consejo de Seguridad ya reconocieron la independencia de Palestina.

Por eso consideramos que ellos votarán positivamente, cuando este problema se examine a nivel de la toma de decisión por el Consejo de Seguridad respecto a la recomendación a la Asamblea General de la ONU "señaló el observador permanente de la ANP-. Tenemos muchos amigos entre los miembros del Consejo de Seguridad, cooperamos activamente con ellos y ciframos esperanzas en su apoyo".

Mansour espera también que el examen del problema de la afiliación de Palestina a la ONU se efectúe durante unas semanas.

NACIONES UNIDAS, 27 SEP (EFE).- La ONU reconoció hoy que palestinos e israelíes están "muy lejos" de llegar a un acuerdo para acabar con el conflicto que los enfrenta y pidió a ambas partes que apuesten por la diplomacia y acepten sentarse a negociar.

Así lo expresó ante el Consejo de Seguridad el subsecretario general de la ONU para Asuntos Políticos, Lynn Pascoe, quien llamó a ambas partes a "dar un paso adelante" y, tal como propuso la pasada semana el Cuarteto para la Paz de Oriente Medio, aportar sus propuestas en un mes para volver a las negociaciones.

"No va a ser un camino fácil, pero ha llegado la hora de que todas las partes den una oportunidad a la diplomacia", dijo Pascoe al informar al máximo órgano de seguridad sobre la situación en Oriente Medio un día después de que sus miembros examinaran por primera vez la solicitud de adhesión de Palestina como Estado miembro de la ONU.

El subsecretario general aseguró que "juzgando las pasiones de la semana pasada, las partes están muy alejadas", pero indicó que "ahora hay algunos puntos que harían las negociaciones más efectivas que antes: unos plazos claros, la expectativa de que las partes aporten propuestas y un papel activo del Cuarteto".

Pascoe reconoció que la Autoridad Nacional Palestina (ANP) está "capacitada y lista" para gestionar un Estado, como demuestra "la más de una semana de diplomacia intensiva que ha vivido Naciones Unidas" y que desembocó en la solicitud de ingreso por parte del presidente Mahmud Abbas.

Además, destacó los "esfuerzos" de las autoridades palestinas para impulsar la economía en los territorios ocupados, algo que ha llevado "mejoras económicas y una seguridad real", pero reconoció que, aunque no hay obstáculos "institucionales", sí existen "obstáculos políticos" que deben resolverse.

Se debe resolver "el conflicto entre las partes, la continuada ocupación que lleva a cabo Israel y la presente división entre los palestinos", indicó Pascoe.

"La solicitud de ingreso está ante ustedes y son ustedes quienes tienen que decidir", dijo sobre la apuesta palestina para que se reconozca su Estado como miembro de Naciones Unidas.

El Consejo de Seguridad se reunió el lunes por primera vez para analizar la cuestión y lo hará de nuevo el miércoles a partir de las 13.30 GMT para considerar si envía esa petición al comité de adhesiones de nuevos miembros.

El máximo órgano de decisiones de la ONU no está obligado, sin embargo, a responder a la autoridad palestina en un plazo determinado y el proceso de decisión podría demorarse semanas y hasta meses, según fuente diplomáticas.

Pascoe no incidió mucho más en la solicitud palestina, pero animó a que "no se ahorren esfuerzos en ayudar a las partes para que regresen a la mesa de negociaciones".

"El Cuarteto trabajará para organizar una reunión preparatoria de las partes en un mes para acordar una agenda y cómo proseguir", añadió, al tiempo que apeló a la responsabilidad de las partes para que esta nueva apuesta surta efecto.

En ese sentido, señaló que, mientras se trata de avanzar en el proceso de paz, "las partes deberían abstenerse de toda provocación", por lo que es "esencial que presionen a sus fuerzas de seguridad y a la población civil para que actúen con responsabilidad".

"No se debería dejar a los extremistas de ambas partes que inflamen la situación", dijo Pascoe, quien lamentó la decisión de Israel de seguir adelante con su política de asentamientos y quien condenó una vez más los ataques con cohetes lanzados desde Gaza a finales de agosto.

Después de que Abbas presentara el viernes la candidatura palestina a ingresar en la ONU, el Cuarteto (EE.UU., Unión Europea, ONU y Rusia) urgió a las partes para empezar esas negociaciones directas en un mes y alcanzar un acuerdo de paz definitivo en un año.

JERUSALEN, SEP 27 (REUTERS) - Israel aprobó el martes la construcción de 1.100 casas en tierra anexada en Cisjordania, una decisión que complicará los esfuerzos internacionales para renovar las conversaciones de paz y desactivar una crisis en torno a la petición palestina de pertenencia plena a la ONU.

El presidente palestino, Mahmoud Abbas, solicitó el viernes ante la ONU la entrada plena de Palestina, un paso al que se opusieron Israel y Estados Unidos, que le instaron a reanudar las negociaciones de paz.

El Cuarteto de mediadores -Estados Unidos, la Unión Europea, Rusia y la ONU- había pedido que las conversaciones empezaran de aquí a un mes y solicitado a ambas partes que no tomaran medidas unilaterales que pudieran bloquearlas.

Richard Miron, portavoz del enviado de la ONU en Oriente Medio Robert Serry, describió la decisión como "muy preocupante". La actividad de los asentamientos "socava la perspectiva de reanudar las negociaciones y alcanzar una solución de dos estados al conflicto".

Saeb Erekat, el principal negociador palestino, dijo que las nuevas viviendas suponen "1.100 'no' a la declaración del Cuarteto".

"Israel está desafiando la voluntad de la comunidad internacional con su continuada política de asentamientos", dijo Nabil Abu Rdainah, un portavoz de Abbas.

Abbas ha puesto la congelación de los asentamientos como condición para volver a las negociaciones, que se derrumbaron hace un año después de que el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu se negara a ampliar una moratoria parcial de 10 meses sobre la construcción.

Las nuevas viviendas se construirán en Gilo, un asentamiento urbano erigido por Israel en tierras de Cisjordania capturadas en la guerra en 1967 y anexadas de forma unilateral como parte de su capital declarada, Jerusalén.

Los palestinos quieren crear un Estado en la ocupada Cisjordania y la franja de Gaza, con Jerusalén Este como su capital, y dicen que los asentamientos podrían impedirles formar un estado. Israel reclama lazos históricos y bíblicos con Cisjordania, a la que se refiere como Judea y Samaria.

El Ministerio del Interior israelí dijo que un comité de planificación había aprobado el proyecto y que las objeciones públicas a la propuesta podrían presentarse durante una revisión de 60 días, después de la cual comenzarán las obras.

El lunes, un dividido Consejo de Seguridad de la ONU se reunió a puertas cerradas en Nueva York para su primera aproximación a la solicitud presentada la semana pasada por los palestinos para ser un Estado miembro de Naciones Unidas.

La decisión parece condenada al fracaso debido a la oposición israelí y estadounidense, pese al considerable apoyo que recibe de otros gobiernos.

NACIONES UNIDAS, 27 SEP (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, envió hoy una carta a la Asamblea General de la ONU, con una fuerte arremetida contra Estados Unidos y la OTAN por su actuación militar en Libia y por el "formato imperialista" que se quiere extender a Siria.

La carta de Chávez, que se recupera de un tratamiento contra el cáncer, fue leída por el canciller venezolano, Nicolás Maduro, en el plenario del organismo mundial.

El mandatario venezolano hace en su escrito "reflexiones para el debate democrático de nuestro mundo y para el proceso creciente de transformación y refundación necesaria" de la ONU, como sistema multilateral que el mundo ha tenido en las ultimas seis décadas.

Chávez argumentó que desde 1945 las guerras se han multiplicado y "lamentablemente" la ONU "ha terminando avalando unas veces por acción y otras por omisión las más despiadadas injusticias".

Estados Unidos, dijo, es el único país que "siembra el planeta con bases militares" y le acusó de haber "desencadenado tantas guerras, violando la soberanía de tantas naciones".

"¿Por qué la ONU no hace nada para detener a Washington, que se ha adjudicado el poder de juez del mundo sin que nadie le haya otorgado esa responsabilidad?", preguntó en su mensaje a la ONU.

"Es un burla afirmar que se ha impuesto desde la ONU un embargo de armas en Libia, cuando la misma OTAN introdujo miles de armas pesadas para apoyar la insurrección violenta contra el gobierno legítimo de ese país", afirmó.

Chávez abogó en la Asamblea General de la ONU por llevar a cabo "una gran ofensiva política para impedir la guerra global generalizada" que "auspicia la cúpula financiera".

Trazó un paralelismo entre Libia y Palestina para denunciar que la ONU reconoció al Consejo Nacional de Transición (CNT) de Libia, donde aún no existe gobierno, mientras que no se acepta a Palestina como Estado de pleno derecho, a pesar del respaldo mayoritario en la Asamblea General.

El "mismo formato imperialista" se da en el caso de Siria, a no ser porque algunos miembros del Consejo de Seguridad se oponen a una intervención, manifestó Chávez en su mensaje, al tiempo que expresó la solidaridad con los esfuerzos del presidente sirio, Bachar Al Asad, "para asegurar la estabilidad de su patria frente al imperialismo voraz".

Venezuela rechazó también el "vergonzoso" bloqueo económico y comercial de Estados Unidos en Cuba, que ya ha sido condenado en 19 votaciones en la ONU.

"Es imposible negar la crisis de Naciones Unidas", subrayó.

"Resulta intolerable que exista un Consejo de Seguridad que da la espalda a la voluntad mayoritaria de las naciones", denunció la misiva leída por Maduro.

De otra parte, el dirigente venezolano destacó que América Latina y el Caribe se preparan para "dar un paso histórico" con la fundación de una gran entidad regional que agrupará a 33 países americanos (todos menos EE.UU. y Canadá).

Los próximos 2 y 3 de diciembre en Caracas los dirigentes de esos países crearán la CELAC (Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños), dijo.

MOSCU, 27 SEP (XINHUA) -- El ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Sergei Lavrov, pidió a todas las partes involucradas en el conflicto de Siria que detengan la violencia y que empiecen el diálogo directo, dijo hoy el Ministerio de Relaciones Exteriores ruso.

El ministerio, en una declaración publicada en su sitio de Internet, también reiteró que la injerencia extranjera en los asuntos sirios es "inaceptable".

Lavrov se reunió con su homólogo sirio Walid Al-Moualem al margen de la66 sesión de la Asamblea General de la ONU en Nueva York y los dos diplomáticos discutieron la situación en y alrededor de Siria, dijo la cancillería.

En el encuentro, Lavrov apoyó acciones más activas para lograr las reformas políticas, sociales y económicas anunciadas por el gobierno sirio y el sostenimiento de un diálogo nacional con la participación de la oposición, dijo el ministerio.

Moscú ha insistido en repetidas ocasiones en que la crisis en el país solo puede ser resuelta por los propios sirios.

ARGEL, 27 SEP (EFE).- El líder libio, Muamar el Gadafi, ha lanzado un nuevo mensaje en el que llama a sus seguidores a continuar la resistencia contra los rebeldes "hasta que mueran como mártires", según informó la página web del canal pro Gadafi, Al Libiya.

La fuente explica que Gadafi hizo este llamamiento a través de la radio local de Bani Walid, a 150 kilómetros al noreste de Trípoli, y donde continúan los combates entre las brigadas del viejo régimen y las milicias rebeldes.

Tras rendir homenaje a los "héroes que han resistido y que han muerto como mártires", Gadafi afirmó: "Nosotros también esperamos el martirio".

Asimismo, sostuvo que se encontraba "sobre el terreno" y que las noticias sobre su huida a Venezuela o Níger eran una mentira.

"Yo estoy entre los hijos de mi pueblo", dijo el dictador que, no obstante, no afirmó de manera clara que se encontraba en Libia.

El pasado viernes, la hija de Gadafi, Aisha, que está refugiada en Argelia desde el pasado agosto, afirmó en una conversación telefónica al canal libio Arrai que su padre se encontraba bien.

"Estad tranquilos, vuestro gran líder está bien, él lleva las armas y el combate en todos los frentes", arengó Aisha.

SIRTE, LIBIA, 27 SET 2011 (AFP) - Combatientes del nuevo régimen libio tomaron este martes el control del puerto de la ciudad de Sirte, un bastión gadafista que procuran conquistar, mientras el prófugo ex líder Muamar Gadafi afirmaba estar en Libia y querer morir como "mártir".

"Hay héroes que resistieron y cayeron como mártires y nosotros también esperamos el martirio", dijo Gadafi en un discurso difundido por una radio local en Bani Walid, otro de sus últimos bastiones, según una transcripción difundida por ese sitio.

En Sirte, "hubo enfrentamientos por la noche y actualmente controlamos el puerto" de esta ciudad de la costa del Mediterráneo, declaró el martes Mustafa ben Dardef, comandante de la "brigada de Zanten", leal al Consejo Nacional de Transición (CNT).

"Cuando nos acerquemos al centro de la ciudad, habrá combates callejeros hombre a hombre", explicó uno de los combatientes, Alai Saidi, mientras sus compañeros se preparaban para los nuevos enfrentamientos, limpiando y aceitando sus armas.

Estos nuevos combates habían estallado el lunes por la noche cerca del puerto de Sirte, a 360 km al este de Trípoli.

El lunes, las fuerzas del nuevo régimen habían encontrado un escondite de armas de los gadafistas en el frente oriental de Sirte y la OTAN había bombardeado objetivos en la ciudad por tercer día consecutivo.

En Sirte, cientos de civiles asustados han huido en estos últimos días de la ciudad, a medida que las fuerzas del nuevo régimen se iban acercando a la zona por el este, el sur y el oeste. Según testigos, los habitantes de Sirte carecen de agua y comida y los gadafistas tratan de impedir que la gente se vaya.

La situación "es muy crítica" en la ciudad, explicó Miftá Mohamed, un vendedor de pescado que huyó con unos sesenta familiares en un convoy de siete coches. "No hay comida, ni agua, ni gasolina, ni electricidad. Los niños ya no tienen leche. Hace días que sólo comemos macarrones", afirmó.

Para el primer ministro interino libio, Mahmud Jibril, mientras Gadafi permanezca libre, seguirá siendo una amenaza.

"Los batallones de Gadafi continúan matando civiles inocentes en diferentes regiones de nuestro país", añadió Jibril, número dos del CNT en Nueva York, durante una reunión del Consejo de Seguridad de la ONU

sobre Libia.

"El simple hecho de que esté libre y de que tenga a su disposición tanta riqueza significa que aún es capaz de desestabilizar la situación, no sólo en nuestro país, sino en todo el Sahel y el Sahara", estimó Jibril.

También el lunes en la ONU, pero ante la Asamblea General, el canciller cubano Bruno Rodríguez advirtió que el "nuevo modelo de cambio de régimen" lanzado por Estados Unidos y la OTAN en Libia puede afectar a países de América Latina que no se sometan a los intereses de Washington.

En ese mismo foro, el canciller de Nicaragua, Samuel Santos, denunció la "política de doble rasero" de las potencias occidentales que reconocieron al gobierno del nuevo régimen libio y no quieren aprobar la adhesión de un Estado de Palestina.

ADEN SANA, YEMEN, SEP 27 (REUTERS) - El ministro de Defensa yemení, Mohammed Nasser Ali, sobrevivió el martes a un ataque suicida contra su convoy en el sur del país, en un día en que miles de manifestantes salieron a las calles de la capital para repetir sus llamados a que el presidente deje el poder.

La explosión, que un funcionario de seguridad sospecha que fue obra de Al Qaeda, hirió a siete soldados que viajaban en el primer vehículo del convoy. Pero el ministro de Defensa, que se encontraba en el segundo auto, resultó ileso, dijo un funcionario local.

El ministro de Defensa sobrevivió cuando su convoy pasó por encima de una mina el 30 de agosto en la provincia de Abyan, que linda con Adén. Dos de sus guardaespaldas murieron.

Tras haber pensado inicialmente que el coche había sido detonado por control remoto, los investigadores hallaron el cadáver de un joven de 19 años en el interior del auto que explotó y concluyeron que era un suicida. Un funcionario de seguridad dijo que el ataque se asemejaba a las tácticas de Al Qaeda.

Residentes de la zona vieron dos coches en llamas y nubes de humo donde se produjo el ataque.

Desde que las protestas populares contra el presidente Ali Abdullah Saleh paralizaron el empobrecido Yemen este año, los grupos islamistas con supuestos vínculos con Al Qaeda han reforzado su control en el sur del país, capturando varias poblaciones y atacando a soldados y funcionarios de seguridad.

Las potencias internacionales temen que una creciente anarquía en Yemen podría alentar a la rama local de Al Qaeda y poner en peligro las rutas marítimas. Adén está cerca del estrecho de Bab al-Mandab, por el que diariamente atraviesan embarcaciones con tres millones de barriles de petróleo.

Sin embargo, la mayor preocupación radica en la inestable calma que ahora invade la capital Saná, donde los observadores dicen que una oleada de combates la semana pasada entre militares y soldados que han desertado hacen aparecer el fantasma de una guerra civil en las puertas de Arabia Saudita,uno de los principales exportadores de petróleo.

SEGUNDA JORNADA DE PROTESTAS

Miles de personas marcharon en Saná en el segundo día consecutivo de protestas por el malestar que generó el sorpresivo regreso de Saleh a Yemen el viernes. El mandatario había permanecido en Riad durante tres meses para recibir tratamiento después de un ataque con bomba ocurrido en junio.

Desde su regreso, los combates han disminuido gradualmente, pero la tensión es alta y cualquier intento por alcanzar un estancado plan de transferencia de poder parece lento.

Algunos negociadores acusan al partido gobernante de usar la distracción generada por el retorno de Saleh para retrasar un acuerdo que había estado a punto de concretarse antes de que estallara la violencia la semana pasada.

"El pueblo quiere reconstruir Yemen", gritaban los manifestantes, ondeando banderas del país y portando retratos de algunas de las 100 personas muertas en el último episodio de violencia, el más sangriento en los ocho meses de protestas.

"Estas negociaciones políticas son infinitas, están destruyendo nuestra revolución", dijo Abduqassim Nassiri, de 65 años. "Tenemos que seguir luchando, tenemos que cambiar el régimen, y creo que vale la pena morir", agregó.

BAGDAD, SEP 27 (REUTERS) - Los iraquíes llegaron a su nivel máximo de frustración con la economía en los últimos tres años y están cada vez más preocupados por la corrupción del Gobierno y las malas condiciones de vida, mientras el país se recupera luego de años de guerra, según un sondeo divulgado el martes.

La encuesta del Centro Gallup Abu Dhabi subraya las dificultades que aún enfrenta el Gobierno del primer ministro Nuri al-Maliki en el suministro de servicios básicos y empleo para los iraquíes, más de ocho años después de la invasión estadounidense que derrocó a Saddam Hussein.

"Claramente podemos ver un alto nivel de insatisfacción pública con importantes aspectos relacionados a la economía de Irak", dijo Dalia Mogahed, directora del centro.

"Hay preocupación en relación a la capacidad de encontrar empleo, el deterioro del nivel de vida y la corrupción dentro del Gobierno", agregó.

El sondeo halló un creciente pesimismo entre los iraquíes en torno a la dirección en que avanza el país, inquietudes sobre la capacidad de sostener a sus familias, disponibilidad de trabajos y la falta general de confianza en las instituciones del Gobierno.

Más de la mitad de los iraquíes está disconforme con su estándar de vida, el 65 por ciento respondió que era un mal momento para encontrar empleo en su área y tres cuartos de los encuestados opinaron que la corrupción en el Gobierno es generalizada.

De acuerdo al sondeo, el 36 por ciento de los iraquíes pasó por un período en que no tuvo el dinero suficiente para brindar un refugio para ellos mismos y sus familias en el 2010.

La violencia en Irak disminuyó desde el peor momento del conflicto sectario hace cuatro años, pero los ataques y asesinatos aún ocurren a diario mientras el Gobierno lucha contra una resistente insurgencia islamista suní y milicias chiíes.

Los iraquíes a menudo dicen que una de sus principales preocupaciones sigue siendo la deficiencia de los servicios básicos, y el Gobierno ha demorado en reconstruir la dañada infraestructura del país. La red nacional de energía suministra unas pocas horas de electricidad por día.

Inspirados en la Primavera Arabe, cientos de manifestantes salieron a las calles de Bagdad y otras ciudades previamente este año para demandar al Gobierno que implemente reformas y mejore los servicios básicos como la electricidad, el agua y las raciones de comida.

El Gobierno ha tomado medidas para aliviar el malestar público, reforzando el programa nacional de racionamiento y prometiendo energía gratis.

Pero los iraquíes dicen que han visto pocas mejoras reales desde febrero, cuando el primer ministro dio a su gabinete un ultimátum de 100 días para cumplir con las demandas o alejarse del Gobierno.

Los resultados del Centro Gallup Abu Dhabi se basaron en entrevistas cara a cara a 9.435 adultos entre el 2004 y el 2011.

ISLAMABAD, SEP 27 (REUTERS) - El primer ministro pakistaní advirtió el martes a Washington que las continuas acusaciones de jugar un doble juego en la guerra contra la militancia sólo alimentaría el anti-americanismo en su país.

Yusuf Raza Gilani, en una entrevista con REUTERS, también dijo que cualquier acción unilateral de Estados Unidos para capturar a militantes de la red Haqqani dentro de Pakistán sería una violación de la soberanía de su país.

Las relaciones entre Washington e Islamabad se han deteriorado fuertemente luego de las acusaciones de la semana pasada del jefe del Estado Mayor Conjunto de Estados Unidos de que la agencia de inteligencia militar de Pakistán estaba vinculada con militantes que llevaron a cabo un ataque contra la embajada estadounidense en Kabul el 13 de septiembre.

"Los mensajes negativos, naturalmente eso está perturbando a mi pueblo", dijo Gilani. "Si hay mensajes que no son apropiados para nuestra amistad, entonces naturalmente es extremadamente difícil convencer a mi público. Por lo tanto deberían estar enviando mensajes positivos", agregó.

Aunque Pakistán abandonó oficialmente el apoyo a los talibanes después de los ataques del 11 de septiembre del 2001 en Estados Unidos y se alió con Washington en su "guerra contra el terrorismo", analistas dicen que elementos del Directorado de Servicios de Inteligencia (ISI, por su sigla en inglés) se negaron a hacer el cambio doctrinal.

En su contundente testimonio de la semana pasada, el saliente jefe del Estado Mayor Conjunto, admirante Mike Mullen, describió la red militante Haqqani, la facción más violenta y efectiva entre los insurgentes islámicos talibanes en Afganistán, como un "brazo auténtico" del ISI.

Fue la acusación más grave realizada por Washington al país del sur de Asia, con armas nucleares, desde el 2001, y la primera vez que acusa a Islamabad de ser responsable de un ataque contra Estados Unidos.

Consultado sobre cómo Islamabad respondería si hubiera una operación militar unilateral de Estados Unidos dentro de Pakistán para perseguir a los militantes de la red Haqqani, Gilani respondió: "Somos un país soberano. ¿Cómo pueden venir y hacer una incursión en nuestro país?".

El primer ministro dijo que Pakistán había transmitido a la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, que una acción unilateral de ese tipo "no será aceptable para Pakistán".

MOSCÚ, 27 SEP (EFE).- Rusia anunció hoy que no ve avance en las negociaciones con Estados Unidos sobre su escudo antimisiles en Europa, que Moscú considera amenaza para su seguridad.

"Nuestros colegas estadounidenses siguen cumpliendo sus planes sobre la creación del segmento europeo del escudo de EEUU", declaró hoy el viceministro de Defensa ruso, Anatoli Antónov, en rueda de prensa.

El funcionario tachó de "disparate" las declaraciones de que el escudo "es de la OTAN" ya que, según dijo, "los norteamericanos llevan a cabo sus (propios) planes en Europa".

"Por desgracia, el cumplimiento de esos planes traspasa considerablemente el diálogo entre Rusia, Estados Unidos y la OTAN sobre el tema", recalcó.

Rusia está dispuesta al compromiso pero dentro de los límites razonables, apuntó Antónov.

"Hay una línea roja, relativa a nuestra defensa y allí no puede haber compromisos", aseveró.

Rusia ha amenazado en varias ocasiones con "una respuesta de carácter militar" a los planes del despliegue del sistema antiaéreo en Europa.

Durante la cumbre Rusia-OTAN celebrada en el balneario ruso de Sochi a comienzos del pasado mes de julio, la Alianza rechazó definitivamente la propuesta que había hecho con anterioridad el presidente ruso, Dmitri Medvedev, para establecer un sistema de defensa antimisiles común.

El Kremlin confía ahora en acordar con la OTAN otro formato alternativo de defensa común antes de la próxima cumbre que celebrará la Alianza en Chicago en 2012, o al menos recibir garantías de que los misiles situados en la parte europea no apuntarán contra Rusia.

El presidente de la Alianza, Anders Fogh Rasmussen, sin embargo, negó en Sochi que sea necesario firmar un nuevo acuerdo jurídicamente vinculante en el que los aliados se comprometan a no apuntar su sistema contra Rusia, y subrayó que la mejor garantía es la cooperación y el intercambio de datos.

BERLÍN, 27 SEP (DPA) - La técnica del ahogamiento simulado para forzar la confesión de prisioneros "no es una tortura", consideró el ex vicepresidente de Estados Unidos Dick Cheney en una entrevista publicada hoy por el portal alemán Spiegel Online.

"No era tortura. Era un programa que aplicamos con gran cuidado", sostuvo el republicano, que defendió "al ciento por ciento" su aplicación porque "permitió extraer información necesaria para garantizar la seguridad de la nación".

El ahogamiento simulado o "waterboarding" consiste en sumergir la cabeza de víctima en agua o en vertirle agua por las fosas nasales para provocarle la sensación de asfixia.

Cheney, vicepresidente durante los dos mandatos de George W. Bush (2001-2009), aseguró que se practicó siempre "bajo un estricto control" y aseguró que volvería a ordenar su uso "de inmediato": "Las técnicas de interrogatorio funcionaron".

El ex vicepresidente, de 70 años, cita el ejemplo de Abu Subeida, lugarteniente de Bin Laden, que al ser sometido a "waterboarding" dio la pista de un colaborador con los atentados del 11 de septiembre que llegó a ser detenido cuando planeaba un atentado suicida en el aeropuerto londinense de Heathrow.

"Si decimos que no debimos aplicar nuestras técnicas de interrogatorio, también deberíamos decir qué atentados terroristas evitamos con ellas", concluyó.

En la entrevista, Cheney califica el controvertido campo de detención de Guantánamo como "una buena prisión": "Los prisioneros recibían atención médica, se cuidaban sus necesidades de alimentación, los presos hacían deporte, rezaban. No todo lo que se dijo de Guantánamo es cierto".

El político considera también que la muerte de Bin Laden no representa el fin del terrorismo: "Seguimos bajo amenaza", advirtió.

"Temo que haya nuevos atentados".

.....

SAN ANTONIO, EEUU, SEP 27 (REUTERS) - La economía estadounidense está "al filo de la navaja" entre el crecimiento y la contracción, pero los ajustes de la política monetaria no parecen estar ayudando, dijo el martes el principal economista de la Reserva Federal de Dallas.

La creación de empleos ha perdido fuerza y podría encaminarse a una nueva "marcha atrás", afirmó el economista Harvey Rosenblum durante un foro auspiciado por la Cámara de Comercio de San Antonio, en Texas. Al mismo tiempo, dijo, hay un riesgo "creíble" de un repunte de la inflación.

"Estamos en el medio de la Segunda Gran Contracción", sostuvo Rosenblum, graficando su visión de la economía con una foto de un lugar de los Apalaches conocido como "El filo de la navaja".

"El crecimiento económico se ha desacelerado, podría haberse estancado. El paciente no está respondiendo bien a la medicina", señaló.

La sombría evaluación de la economía se conoce una semana después de que la mayoría de los consejeros de la Fed acordaron suministrar un nuevo estímulo monetario para ayudar a reactivar la economía estadounidense.

El presidente de la Fed de Dallas, Richard Fisher, fue uno de los consejeros que votó en contra de esa decisión.

Rosenblum dijo que hay más de un 50 por ciento de posibilidades de que Estados Unidos vuelva a crecer a tasas superiores al 2 por ciento, pero que si tuviera que decir si era más probable que la economía mejore o

se deteriore, diría que la respuesta es que se deterioraría.

WASHINGTON, SEP 27 (REUTERS) - Las tasas de pobreza aumentaron en casi todos los estados de Estados Unidos y el distrito de Columbia en el curso de la recesión económica, con la peor escalada en el sur, según un reporte congresista.

En el sur del país, el número de personas viviendo bajo la línea de la pobreza creció en 3,3 millones, según halló la Comisión Económica Conjunta, comparando datos del censo estadounidense del 2007 con las estadísticas decenales recientemente divulgadas. El sur sigue teniendo la tasa de pobreza más alta, del 16,9 por ciento.

El número de personas bajo la línea de la pobreza creció en 2,4 millones en el oeste y 1,6 millones en la zona central oeste.

En el noreste, el rango de personas pobres creció en 912.000 durante esos tres años.

Los aumentos ayudaron a elevar las tasas de pobreza de forma casi universal en todo el país. Las tasas aumentaron en 46 estados y el distrito de Columbia, manteniéndose sin cambios en cuatro estados. Los mayores aumentos se registraron en Nevada y Florida.

La cantidad de niños viviendo en la pobreza aumentó en 42 estados y el distrito de Columbia, con cinco estados y la capital de la nación reportando aumentos de más de cinco puntos porcentuales, indicó la comisión.

La recesión, que partió en el 2007 y oficialmente terminó en el 2009, sólo evitó a algunos estados y su homogeneidad se diferenció de crisis pasadas en el país. No obstante, la recuperación ha sido desigual, con estados como Nevada incapaces de escapar del alto desempleo y los bajos salarios.

El presidente estadounidense, Barack Obama, actualmente recorre estados fuertemente afectados para reunir apoyo a su propuesta de 447.000 millones de dólares a fin de revivir la economía.

Tanto Nevada como Florida se vieron fuertemente afectadas por el estallido de la burbuja inmobiliaria. Entre enero del 2007 y enero del 2010, la tasa de desempleo de Nevada subió a más del triple, a un 14,6 por ciento desde el 4,3 por ciento, según datos del Departamento del Trabajo.

Nevada también tuvo la mayor caída en ingresos, bajando un 11,9 desde el periodo entre 2007 y 2010, seguido por Florida y Arizona, según la Comisión Económica Conjunta. La comisión está compuesta por 10 representantes de cada cámara del Congreso y divide a sus miembros entre los dos partidos políticos.

El distrito de Columbia ha luchado por mucho tiempo con una creciente brecha de riqueza entre quienes se sustentan gracias al Gobierno federal o las universidades en la ciudad y los residentes de toda la vida. La recesión parecía destacar la inequidad.

Los ingresos en la capital fueron los que más crecieron en el país, con un 6,2 por ciento. Al mismo tiempo, el distrito fue uno de los pocos lugares que sumó plazas de trabajo. Su empleo nominal creció en 15.000 personas, secundando sólo a Dakota del Norte, que agregó 20.000 empleos.

Pero Washington también tenía la tercera tasa de pobreza más alta del país, con un 19,2 por ciento, y el mayor aumento en la proporción de niños viviendo en la pobreza, subiendo 7,7 puntos porcentuales a un 30,4 por ciento.

Dakota del Norte, rico en materias primas, fue el único estado que salió indemne de la recesión. Actualmente, posee la menor tasa de desempleo de la nación. Además, fue el único otro lugar donde los ingresos crecieron en los últimos tres años. La comisión encontró que los ingresos allí subieron un 5,9 por ciento.

PARÍS, 27 SEP (EFE).- El G20, confrontado a un agravamiento del mercado laboral global a causa de la crisis, anunció hoy una serie de compromisos para dar una dimensión social a su acción encaminada a la recuperación de la economía.

Los ministros de Trabajo de los países G20, al término de dos días de reunión en París, acordaron "hacer del empleo una prioridad en materia de política macroeconómica".

Este acuerdo, según la presidencia francesa del G20, "es un mensaje fuerte en dirección a los mercados" pero sobre todo hacia los ciudadanos.

Un paso tanto más importante porque, como advirtió el titular francés de Trabajo, Xavier Bertrand, en conferencia de prensa al término de la reunión ministerial, "no hemos dejado atrás los tiempos difíciles".

En la clausura de la reunión resonaban aún las sombrías perspectivas que la víspera habían divulgado como advertencia la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

La OCDE y la OIT pronosticaron que, de persistir la actual ralentización económica, el desempleo puede duplicarse de aquí a 2015 y llegar a 40 millones de parados causados por la crisis en el G20.

Unas perspectivas que pesan en particular sobre un país castigado por el paro como España, cuyo ministro, Valeriano Gómez, se esforzó en destacar hoy que se encuentra al "final del periodo de pérdida de empleo", pero admitiendo a continuación que "no llega la fase de recuperación" mientras no se estabilice la economía.

Bertrand aseguró que "a partir de hoy se abre una nueva etapa" porque los miembros del G20 "se han comprometido a establecer suelos de protección social adaptados a sus condiciones" y a la adopción de las ocho convenciones básicas de la OIT sobre reglas laborales.

En la misma línea, esos Estados apostaron por una mayor coordinación de las organizaciones internacionales, y en particular por consultar de forma "más sistemática" a la OIT para que se respeten las normas laborales mínimas a escala internacional.

Un punto con el que la presidencia francesa espera una cierta supervisión de los acuerdos de libre intercambio de la Organización Mundial del Comercio (OMC) para evitar lo que algunos consideran una competencia desleal en el campo laboral de países con sueldos muy bajos, o sin derechos laborales efectivos.

Todos los países del "G20 no tenemos la misma visión de la globalización, ni los mismos intereses", pero pese a todo se han establecido compromisos, lo que "es una prueba de que progresamos en la regulación social de la globalización", se felicitó el ministro francés.

Unos compromisos que deberían tener alguna concreción durante la cumbre que la organización celebrará los próximos 3 y 4 de noviembre en Cannes (Francia).

Bertrand también se jactó de que es durante la presidencia francesa del grupo cuando por primera vez se asocia a los trabajos del G20 tanto a los sindicatos como a la patronal, que celebrarán sendas reuniones de alto nivel en vísperas de la cumbre de Cannes, y cuya implicación resulta clave para que las convenciones de la OIT se cumplan en la práctica.

En su texto de conclusiones, los ministros indicaron que "las reformas estructurales deben ir asociadas a políticas activas del mercado de trabajo y a instituciones laborales eficaces que inciten a incrementar el empleo formal y de calidad".

También pusieron el acento en la conveniencia de "una coherencia mayor de nuestras políticas del mercado de trabajo con otras políticas públicas" y así por ejemplo recomendaron asociar los subsidios del desempleo u otros dispositivos de protección social "con medidas que permitan el retorno al empleo lo más rápidamente posible".

Para combatir el paro juvenil, consideraron que los sistemas de formación en alternancia -en la escuela y en la empresa- "son particularmente eficaces", y decidieron constituir un grupo de trabajo que presentará sus conclusiones durante la presidencia mexicana del G20 en 2012.

CARACAS (AP) _ El presidente Hugo Chávez denunció el lunes que la oposición está tratando de sacarle provecho político al cáncer que padece desde mediados de año, y afirmó que sigue adelante en su proceso de recuperación.

Chávez dijo, en una llamada telefónica a la televisora estatal, que hay algunos elementos de laboratorios" de la oposición que están tratando de "generar incertidumbre en el país" y de "aprovechar mi enfermedad...desde el punto de vista político".

El gobernante respondió así a los crecientes rumores que han surgido en los últimos días sobre un supuesto agravamiento de su salud.

"Estoy bien, me siento bien", indicó Chávez al referirse a su situación de salud.

"Seguiré mejorando hasta que pase del presidente convaleciente al presidente de primera fila", dijo el mandatario, de 57 años, al asegurar que su proceso de recuperación podría completarlo en los "próximos meses".

Chávez retornó el pasado 22 de septiembre de Cuba donde se sometió por unos tres días a un cuarto y último ciclo de quimioterapia.

A inicios de septiembre Chávez recibió una tercera sesión de quimioterapia en el Hospital Militar Carlos Arvelo, en el oeste de la capital. Los dos anteriores ciclos se los realizó en la Habana entre mediados de julio y agosto. Por efecto del tratamiento Chávez comenzó a perder cabello lo que lo llevó a raparse la cabeza el mes pasado.

Desde que comenzó el tratamiento el mandatario redujo las apariciones públicas y los prolongados discursos diarios.

Chávez fue sometido el 20 de junio a una operación en Cuba para extirparle un tumor canceroso en la región pélvica. A pesar de que el gobernante permanentemente ha declarado sobre su enfermedad hasta la fecha no ha informado en que órgano le fue localizado el cáncer y los pronósticos médicos.

CARACAS, 27 (ANSA) - La nacionalización, expropiación y ocupación temporal de la empresa de ferrys que opera desde Puerto La Cruz, en el estado Anzoátegui, hasta la Isla de Margarita, en Nueva Esparta, fue anunciada por el presidente Hugo Chávez.

"Ya basta. Eso es un desastre. Vamos a nacionalizar eso. Vamos a poner operativos todos esos buques, la seguridad de nuestro pueblo", afirmó anoche el mandatario en un contacto telefónico con la televisora estatal VTV.

Chávez anunció que en las próximas semanas el gobierno dará a conocer el "plan de recuperación" a realizar para elevar la calidad en el servicio del transporte marítimo.

"Ya sabemos dónde están los Ferrys dañados y arrumados, además los precios que le cobran a la gente, Elías Jaua (vicepresidente ejecutivo) está a cargo del proceso", señaló.

Chávez también informó que tras los dos incidentes registrados este lunes en el Estado Bolívar (sur del país), con dos aviones de las líneas áreas venezolanas, Aeropostal y Aserca, que no dejaron heridos, ordenó efectuar una investigación exhaustiva.

"Hay que apretar las tuercas a todas las empresas públicas y privadas para que cumplan el mantenimiento de los aviones", destacó el mandatario.

Chávez, que está en tratamiento oncológico, dijo que sigue recuperándose, que está trabajando y que "pronto jugará una partida de softbol". El presidente regresó el pasado jueves de Cuba, donde recibió la cuarta y última sesión de quimioterapia.

LA PAZ, 27 SEP (DPA) - El viceministro de Régimen Interior, Marcos Farfán, renunció hoy y se someterá a una investigación judicial por haber ordenado un operativo policial contra indígenas, informó el ministro de Gobierno, Sacha Llorenti.

El ministro Llorenti, un ex activista de derechos humanos, aseveró que el ex viceministro Farfán ordenó el operativo policial del domingo en inmediaciones del poblado de Yucumo, 327 kilómetros al noreste de La Paz.

"(El operativo) fue una decisión que se tomó en ese lugar, la tomó el viceministro (Marcos) Farfán a sugerencia de algunos mandos policiales. Nosotros nos enteramos cuando estaba en plena ejecución", dijo Llorenti.

La primera autoridad boliviana que renunció por el ataque policial a los indígenas fue la ministra de Defensa, María Cecilia Chacón.

Unos 2.000 indígenas iniciaron el 15 de agosto una marcha de protesta contra la construcción de una carretera que partiría en dos la reserva ecológica Tipnis (Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Sécure) que comparten los departamentos bolivianos de Beni y Cochabamba.

La tercera en renunciar fue María René Quiroga, director nacional de Migración. "Como mujer, madre y abuela no puedo tolerar tanta violencia a mujeres y niños indígenas cometidas por nuestros policías. Renuncio a la dirección de Migración que depende del ministerio de Gobierno", anunció hoy a los periodistas.

Los indígenas que se reagrupan en la población de Rurrenabaque, 500 kilómetros al noreste de La Paz, iniciaron hoy en compañía del Defensor del Pueblo, Rolando Villena, la búsqueda de sus compañeros que el domingo se ocultaron en la selva amazónica del ataque de los policías.

La unitaria Central Obrera Boliviana (COB), por otra parte, ratificó para mañana miércoles un paro nacional de 24 horas para exigir al gobierno la rescisión de un contrato con la brasileña OAS para la construcción de una carretera por una reserva ecológica del centro de Bolivia.

LA PAZ, 27 SEP (EFE).- Los indígenas bolivianos que rechazan la construcción de una carretera por un parque nacional quedaron insatisfechos con el anuncio del lunes del presidente Evo Morales, de que suspenderá temporalmente las obras, y anunciaron hoy que reanudarán su marcha de la Amazonía a La Paz.

Para las etnias amazónicas, el anuncio de Morales ratificó que el proyecto continuará, porque solo planteó paralizar la construcción mientras consulta a las regiones por donde pasará la vía, dijo a Efe el portavoz del Territorio Indígena Parque Nacional Isiboro Sécure (Tipnis), Adolfo Moye.

"Las comunidades indígenas hemos dicho que esa carretera no debe pasar por el Tipnis. Entonces, ¿para qué hará la consulta? No creemos en esta propuesta del Gobierno", señaló.

El dirigente indígena agregó que "la marcha ha sido dispersada, pero no detenida. La marcha continúa. Estamos organizándonos y vamos a retomar la marcha una vez tengamos cuantificados los daños físicos y materiales que nos han causado".

Unos 1.500 indígenas que caminan desde el 15 de agosto hacia La Paz contra esa obra financiada por Brasil siguen hoy reagrupándose en San Borja y Rurrenabaque, pueblos del departamento de Beni (noreste), tras la brutal represión policial que sufrieron el domingo, que incluso Morales calificó de "imperdonable".

Medio millar de agentes atacaron con gases y porras el campamento de carpas de los indígenas cerca del pueblo de Yucumo, a más de 300 kilómetros de La Paz, amordazaron a dirigentes de las etnias amazónicas y

a mujeres, y trasladaron por la fuerza a decenas de ellos en autobuses y camionetas a pueblos vecinos.

La represión causó el lunes una oleada de protestas en todo el país y la renuncia de la ministra boliviana de Defensa, Cecilia Chacón, quien alegó que había otras alternativas para resolver el conflicto "en el marco del diálogo, respeto a los derechos humanos, no violencia y defensa de la Madre Tierra".

Ninguna autoridad ha asumido hasta ahora responsabilidades por la actuación de la Policía, que Morales aseguró no haber ordenado, lo que ha sido criticado por indígenas, opositores y grupos de ecologista y activistas de derechos humanos.

Los indígenas amazónicos rechazan la carretera porque atravesará la reserva ecológica del Tipnis y temen que sea depredada y sus territorios invadidos por los productores de hoja de coca, planta base para fabricar cocaína.

El anuncio de Morales tampoco logró desactivar las protestas en Beni, donde hoy se cumple una huelga convocada por el comité cívico en rechazo a la represión policial.

En La Paz, universitarios y activistas anunciaron que marcharán hoy y se han organizado vigilias y conciertos para apoyar la reanudación de la caminata.

SANTIAGO, 27 SEP (XINHUA) -- Los dirigentes de la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech) iniciaron hoy una asamblea general en Santiago para analizar una nueva oferta de diálogo del gobierno para intentar poner fin al conflicto que se extiende por cuatro meses.

El Ejecutivo transmitió a los universitarios su disposición a no forzar una discusión inmediata en el Parlamento de los proyectos de reforma educativa, una de las principales exigencias del movimiento estudiantil de cara al comienzo de negociaciones.

"La idea es que resolvamos lo más pronto posible si nos vamos a subir ono a esa mesa de diálogo. Ojalá mañana (pudiéramos) estar iniciando este trabajo para poder incidir en la Ley de Presupuesto (2011)", dijo a periodistas la principal vocera del movimiento Camila Vallejo, mostrando su disposición al negociar.

Los estudiantes sostienen movilizaciones desde mayo pasado en demanda de un fortalecimiento de la educación pública y en rechazo a la posibilidad que la educación privada con fines de lucro pueda recibir subsidios del Estado.

Ante la posibilidad de la pérdida del primer semestre, los estudiantes se abrieron a la posibilidad de volver a clases sin deponer el movimiento, iniciativa que fue acogida positivamente por el Ejecutivo, lo que derivó en el ofrecimiento de nuevas garantías a los estudiantes para retomar el diálogo.

Pese al clima de acercamiento algunas federaciones de estudiantes regionales han enfatizado que no depondrán el movimiento hasta que el gobierno recoja parte esencial de las demandas estudiantiles.

Las federaciones de estudiantes secundarios que mantienen ocupados unos300 colegios en todo el país, informaron que se mantendrán en contacto y coordinación con los universitarios para tomar decisiones conjuntas sobre el futuro del movimiento.

Las protestas de los estudiantes han derrumbado la popularidad del presidente Sebastián Piñera, según han consignado diversos estudios de opinión.

LONDRES, 27 SEP (EFE).- La Tierra entra hoy en "deuda ecológica" al haber consumido en lo que va de año su presupuesto de recursos naturales de 2011, advirtió hoy el Global Footprint Network (GFN), una organización de investigación medioambiental.

El mundo ha agotado los suministros naturales -de la tierra, los árboles y el mar- para este año y está "consumiendo sus ahorros", por lo que hay una acumulación de dióxido de carbono, según la GFN, que determina la huella ecológica que la humanidad deja cada año.

El presidente de Global Footprint Network, Mathis Wackernagel, señaló que la presión que los seres humanos están ejerciendo sobre los recursos del planeta es "como gastar el salario anual tres meses antes de que termine el año, y consumiendo cada año sus ahorros".

"Dentro de poco uno se quedará sin ahorros", advirtió Wackernagel en un estudio divulgado hoy.

Desde el año 1961 las necesidades de recursos naturales del mundo se han duplicado, por lo que sería necesario contar con una Tierra y media a fin de responder a las actividades del hombre, agregó.

A pesar de la crisis económica global, las exigencias de la humanidad en términos de recursos humanos siguen aumentando, destacó esta organización de investigación medioambiental, que tiene sedes en EEUU, Bélgica y Suiza.

"En lo que se refiere a las finanzas, una bancarrota ordenada es una opción, pero las consecuencias de una deuda ecológica pueden quedar fuera de control", subrayó Wackernagel.

En su opinión, la inversión en una economía verde puede ayudar a afrontar la crisis económica y también la deuda ecológica.

La organización informó, además, de que los países más ricos del mundo están explotando más los recursos naturales.

Global Footprint Network subrayó que la gente sólo podrá seguir reutilizando los recursos por un corto periodo de tiempo puesto que los ecosistemas pueden verse reducidos.

Entre las consecuencias de esta "deuda ecológica" figuran la falta de agua, la extinción de las especies y el colapso de la pesca, según el informe de la organización.

En este sentido, Andrew Simms, de la organización ecológica británica "New Economics Foundation" (NEF, siglas en inglés), dijo que, mientras hay problemas en la economía global, se está gestando una crisis mayor en materia medioambiental.

Además, Wackernagel afirmó que "desde un aumento de los precios de los alimentos hasta los paralizantes efectos del cambio climático, nuestras economías están afrontando ahora la realidad de haber gastado durante años más de lo que se podía".

"Si vamos a mantener unas sociedades estables, ya no podemos sostener esta amplia brecha presupuestaria entre lo que la naturaleza puede suministrar y lo que se requiere en materia de infraestructura y la economía", agregó.

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: <u>panorama@cc.cu</u> Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución